



PARTICIPACION SOCIAL EN EL MANEJO DE BASURA: CASO BAHIA SANTA MARIA

Gaxiola Camacho, Eladio

2003

Cita:

Universidad Autonoma de Sinaloa, Culiacan, Sinaloa, Mexico

Para más información se ponen en contacto con: Pamela Rubinoff, Coastal Resources Center, Graduate School of Oceanography, University of Rhode Island. 220 South Ferry Road, Narragansett, RI 02882. Teléfono: 401.874.6224 Fax: 401.789.4670 Email: rubi@gso.uri.edu

Este proyecto (1998-2003) pretende la conservación de los recursos costeros críticos en México construyendo capacidad para las ONGs, Universidades, comunidades y otros usuarios claves públicos y privados, con ello promover un manejo integrado costero participativo y realizar la toma de decisiones. Esta publicación fue hecha posible a través del apoyo proporcionado por la Agencia estadounidense para la Oficina del Desarrollo Internacional de Ambiente y Oficina de Recursos Natural para Crecimiento Económico, Agricultura y Comercio bajo los términos del Acuerdo Cooperativo #PCE-A-00-95-0030-05.



INFORME TÉCNICO BAHÍA SANTA MARÍA OCTUBRE 2002-MARZO 2003

En el período que se informa se desarrollaron las siguientes acciones:

- Se atendieron las reuniones mensuales de la CCD, se revisaron y corrigieron las minutas correspondientes.



- Se preparó e impartió una plática sobre “ **El impacto del manejo inadecuado de la basura en la salud de la población** “, a 120 personas del Programa Oportunidades de SEDESOL en el campo pesquero la Reforma, Angostura, Sinaloa.



- Se preparó e impartió una plática sobre “ **Manejo integral de la basura, importancia de la participación comunitaria: ejemplo “ Playa Colorada** “, a 45 personas del Programa Oportunidades de SEDESOL en el campo pesquero Costa Azul, Angostura, Sinaloa.



- Se gestionó y asistió a la Reunión de Cabildo del Municipio de Angostura, en la que se acordó por unanimidad la creación de la Paramunicipal y su respectivo Fideicomiso de la CyD.



- Se preparó e impartió una plática sobre “ **Criterios elementales en el manejo de la basura** “ al Consejo para el manejo de la basura en Playa Colorada. Se realizaron visitas domiciliarias con el grupo piloto para explicar la separación de basura y los posibles proyectos a desarrollar.

Se tuvo una reunión con las mujeres que integran la cocina económica para sumarlas al proyecto de separación de basura orgánica e inorgánica. Sin embargo, como algunas mujeres del grupo piloto también están en la cocina económica y ésta ya tiene una estructura de organización, se decidió iniciar con ellas la separación de basura. Recibieron una instrucción práctica y 23 familias iniciaron separando la basura, a la fecha ya suman aproximadamente 40.

La inorgánica se quedan con ella y se está en búsqueda de una alternativa; y con la orgánica decidieron que cada familia la lleve a un lote de una de ellas para elaborar composta, con el objeto a corto plazo, de desarrollar un proyecto de huerto familiar en el traspatio y luego multiplicarlo al resto de la comunidad.



- Se realizó una visita al basurón controlado para evaluar las condiciones técnicas. La disposición final no se está realizando bien, por tal razón, la comunidad está gestionando para que se recoga toda la basura de alrededor, se deposite en el interior, se compacte y entierre. Es necesario también que se habilite un acceso para tirar en el interior del basurón de manera ordenada.



- Se gestionaron las cartas de apoyo para el proyecto de la Paramunicipal de la CyD para la Bahía Santa María, ante la SEMARNAT, Secretaría de Planeación y Desarrollo del Gobierno del Estado de Sinaloa, Universidad Autónoma de Sinaloa, H. Ayuntamiento de Navolato y H. Ayuntamiento de Angostura.
- Se asistió a la entrega de “Letrinas Secas “ en Playa Colorada y se preparó e impartió un “ Taller Teórico-Práctico para el Manejo de Letrinas Secas “ a los usuarios de la primera fase de entrega de este dispositivo ambiental.



- Se participó en la reunión donde se analizaron las prioridades básicas para el proceso de transición. También se nos integró en el equipo que trabajará el acto protocolario de las actividades formales de inicio de este proceso.

- Se gestionó ante la PROFEPA y SEMARNAT para que agilizaran la petición del H. Ayuntamiento de Navolato, sobre la opinión de éstas dependencias respecto al documento de propuesta para la creación de la paramunicipal y su fideicomiso correspondiente.
- Se esta gestionando ante autoridades municipales de Navolato y Gobierno del Estado, para consensar una reunión de Cabildo en la que se analice y en su caso apruebe la propuesta de la Paramunicipal de CyD para Bahía Santa María con su respectivo Fideicomiso.